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Ata da Quadragésima Segunda Sessao Ordinaria do Primeiro Periodo da Tel Stssiio
Legislativa da Décima Nona Legislatura, realizada nodia cinco de Sani | 5 geGIS mile
vinte e trés, no Plendrio Benedito Magathdes da Camara Municipal “dds Saniaram. A hora
regimental, o vereador SILVIO DOS SANTOS NETO (UNIAOBRASIL), presidente do Poder
Legislativo, deu boas-vindas a todos, ¢ iniciou a sesstio com o GRANDE EXPEDIENTE. TEMPO
DAS LIDERANCAS: O vereador JK DO. POVAO (PSDB) registrou que estara apresentando
uma mogiiode aplausos a classe dos mototaxista, pelos 21 anos de atuagdo em Santarém, Relatow
que o servigo da classe vem desde 2012, ainda no governo do ex-prefeito Lira Maia, Contou que
tambémfaz parte das conquistas da classe, ressaltando estar feliz em ser convidado a participar da
comemoragao do aniversdrio da categoria, que contou com o seu mandatode vereador, ao doar um.
més do seu salirio para que 0 aplicativo dos mototaxistas fosse conquistado. Manilestou sua
satisfago com o aplicativo Mototaxi Tapajés, que desde de setembro do ano passado esté ativoe

JA conta com quase 80.000 usuarios. Concluiu parabenizando a classe e seus representantes pelo
aniversdrio. O vereador BIGA KALAHARE (PT) parabenizou a classe dos pedagogos presentes
no plenério da Casa, em seguida, registrou que estard apresentando uma indicagio A Secretaria
Municipal de Educagao - SEMED solicitandoa realizagiio de palestras referente a conscientizagao
contra a exploracdo sexual. Disse que o més de maio tem uma campanha voltada a essa paula, €

se faz necessario haver constantemente conscientizagiio e educagdo para as criangas. Também
estaré encaminhandoindicago a Secretaria Municipal de Infraestrutura — SEMINFRA, para que
faca fiscalizagao no que se diz respeito ao descarte de dgua servida nas vias da cidade. O vereador
CARLOS SILVA (PSC) relatou que noiiltimofinal de semana esteve nacapital do Estado,
participando do 3° Congresso Estadual da Associagdo Brasileira de Cémaras Municipais -
ABRACAM, onde, juntamente com vercadores de outros municipios paraenses estiveram
adquirindo conhecimento. Também esteve reunindo com o deputado estadual Roni Silva, para
quem encaminhou algumas demandas de Santarém. Na ocasido, ele se comprometeua ajudar a
incentivar, prineipalmente, no que tange aos microssistemas de agua em algumas comunidades do
planalto santareno. Também fez. criticas a recepgdo do presidente Lula ao presidente da Venezuela
Nicolas Maduro. O vereador GERLANDE CASTRO(PSB) registrou aos professores presentes
no plendrio que podem contar com seu voto na aprovagao do Projeto de Lei referente a categoria.
Também se manifestou sobre o discursoreferente ao presidente da Venezuela Nicolas Maduro.
Destacou ser contra a vinda dele ao Brasil, que ficou triste sim com a oportunidade que o Lula deu
a0 Nicolés Maduro, ressaltando que o ser humano tem suas falhas. Mas, ressaltou que ndo se
compara © governodo presidente Lula com menosde 150 dias aos quatro ano do ex-presidente
Bolsonaro. Segundoele, até o presente momento, © presidente Lula mostrou mais trabalho, ¢

coneluiu reforcando que napolitica se deve ter direcionamento. © vereador PROF. JOSAFA
GONGALVES (PL) registrou que tem subido a tribuna muitas vezes para defender os
profissionais de educag&io, ¢ que ha mais de cinco anos se vem lutando para fazer algumas
alteragdes nalei do PCCR. Relatou que tem certeza que a Casa jamais vai ser contra os
profissionais da educagdo, especificamente os pedagogos, registrando o consenso do Sindicato, do

prefeito Nélio Aguiar e da secretéria Maria José Maia. Outros pontos importantes se referem aos
professores da educagiio infantil e aos secretirios de escola, Finalizou registrando que ainda hoje
vai registrar noticia sobre o recurso do precatério. © vereador ELIELTON LIRA (AVANTE)
compartilhou um ganho importante para a saiide na drea ribeitinha. Disse que desde o inicio do
mandato se comprometeram em levar uma ambulincia para a regido do Tapard, que foi uma
preocupacao, tendo em vista a burocracia, a demora de licitagdio dos convénios, mas
jé¢ um motivo

de alegria. Relatou que nesta iiltima sexta-feira realizaram a entrega do equipamento na
comunidade do Boa Vista do Tapard. Agradeccu ao ex-deputado estadual Hilton Aguiar, o autor
da emenda, e tambémao prefeito Nélio Aguiar, que fez a contrapartida do municipio, Coneluiu
informando aos profissionais de educagao presentes, que é a favor dosprojetos de leis ditecionados
a categoria. O vereador ANGELO TAPAJOS (REPUBLICANOS) também registrou seu apoio
aos pedagogos. Em seguida, registrou a presenga das presidentes da Associagao das Pessoas com
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Lupus do Oeste do Pard. Relatou que essa demanda chegou até ao seu gabinete, portanto, pediu
‘a0s pares que possam estar aprovando o PL de sua autoria que institui o Dia Municipal sobre 0
LUPOS e dispde sobre aPolitica Municipal de Conscientizagio e Orientagio sobre 0 Litpus.
Destacou que através dessa medida, a doenga toma-se mais conhecida, assim também comoo seu
tratamento. Por isso, pediu o apoio a este projeto como também informouque estardo votandoa
favor da questdo dos pedagogos. O vereador ANDREO RASERA (MDB) registrou que vem
somar a todas as falas que Ihe antecederam sobre os dois projetos de lei que serdo votados no dia

de hoje. Parabenizou aos professores, pedagogos, presidéneia do Sindicato e 0 esforgo do vercador
Josafai Gongalves, como membrodeste seemento. Destacouser testemunha do didlogodesta Casa,
e que vaovotar em umprojeto de muita importancia. Espera que um dia também aprovem 0 PCCR,
e também possam reconhecer o lugar na educagio especial dos professores que possuem
deficiéncia. Registrou que teve a oportunidade de participar de mais uma inauguragao da CEMEL
dobairro de Jaderlandia; e que em breve também serdo inauguradas a dos Bairros Maicd, Prainha,
¢ Boa Esperanga. Parabenizou tambéma disposigao de uma ambulancia para a regio do Tapard,

pois estavam desassistido de tal ferramenta, Parabenizou ao vereador Elielton Lira por ter lutado
© se empenhado para conseguir essa emenda do deputado Hilton Aguiar. Tambémesteve no
Ministério Publico reunindo com Dr. Diego Belchior para tratar alguns assuntos de importancia

em relagdo as pessoas com deficiéncia. Destacou que o promotor foi sensivel, junto com a

promotora Larissa Brando, e que em breve devem retomar este assunto para encontrar uma
solugdo, pois temcerteza que irvio manter um didlogo com 0 Executivo junto com as associagdes
e resolver de uma ver. por toda o problema da associagtlo dos deficientes fisicos. O vereador

ALYSSON PONTES (PSD)relatou de um pedido feito 4 Secretaria de Infraestrutura em 2021,
solicitando a pavimentacdo da travessa Angélica, no bairro doJardim Santarém. Parabenizou ao

prefeito Nélio Aguiar e toda equipe que faz a infraestrutura do municipio por terem atendido 0

pleito, Destacou que este é o trabalho comovereador, de ouvir as pautas da sociedade santarenae
trazer a esta Casa, e em seguida, serem levados ao Poder Executivo para realizagio dos pedidos.
Finalizou fazendo registro da importancia do parlamento. © vereador ERASMO MATA (UNIAO
BRASIL) também comentou a importancia do parlamento, em seguida, registrou que hoje hé pelo

menos duas leis importantes que refletem o trabalho daqueles que querem o melhor para 0

municipio, a comegar pela lei que estabelece © dia 10 de maio como o Dia Municipal da
Conscientizagdio do Lupus, de autoria do vereador Angelo Tapajés: ¢ hé também a lei que dispde

sobre a altcragao no dispositive do Plano de Carreiras e Remuneragao dos servidores do Grupo do

Magistério da Rede Municipal de Ensino. Destacou que o prefeito Nélio Aguiar jamais se negou
em discutir com a categoria do Sindicato dos Profissionais de Educagio qualquer que seja a

proposta, a ideia no sentido de avangar cada vez mais na melhoria da condigao do trabalho do

servidor da cducagdo. Destacou que foi construido um didlogo responsavel pelo prefeito Nélio

‘Apuiar e a secretaria professora Maria José Maia para que chegasse na Casa algo para melhorar a
vida desses servidores. Registrou a certeza quanto a unanimidade total da aprovagio do PL. Na

oportunidade, registrou que natltima sexta feira foi depositado mais de R$ 121 milhdes, da

primeira parcela do precatorio em uma conta judicial; ¢ que a prefeitura vai fazer os trémites

burocréticos nesses proximos dias para que até 20 final do més de junho essa questo esteja

destravada, Concluiu fazendo registro das inauguragdio das creches no municipio, ressaltando que

6 preleito vai encerrar 0 seu mandato com todos os prédios inaugurados. Destacou que sio 38

obras de escolas que nesses dois meses de aniversario da cidade serao entregues. TEMPO DAS

BANCADAS: O vereador PROF. JOSAFA GONCALVES (PL) parabenizou a fala do vereador

Erasmo Maia, ¢ registrou que tem em maos 0 comprovante do deposito da primeira parcela do

precatério. Registrou que foi uma luta acirrada a conquista desse recurso do FUNDEF para o grupo
do magistério, e esse recurso vai trazer melhorias a qualidade de vida desses profissionais.
Parabenizou o prefeito Nélio Aguiar temsido realmente o prefeito da educagao infantil. Finalizou

lamentandoo falecimento e lembrandoda luta do professor Rivelino nesta causa. O vereador DR.

CARLOS MARTINS (PT) registrou que democratizar a Casa é a melhor forma para que 0
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trabalho de yereador e fungio de legislar, de fiscalizar, possa ser melhor compreendida pela
populagdio. Relatou que muitas vezes sio cobrados poragdes que siio do Poder Executivo, que so
agdes que devem ser feitas pelas secretarias municipais, pelos servidores da prefeitura. Disse que
o papel inicialmente doparlamentar é buscar realmente as condigdes orgamentirias financeiras
para que o Poder Executivo tenhacondigdes de realizar as suas fungdes. Esse 0 desatio, fazer
comque realmente as politicas piiblicas cheguem para todas as pessoas. Em seguida, lembrou que
hoje se comemora o Dia Mundial do Meio Ambiente, na oportunidade, registrou as situagdes que
vem ocorrendo emrelagiio ao meio ambiente, mas também as questdes ligadas ao povo que vive
nointerior, muitas vezes sem saneamento, sem condigdes minimas de viver uma vida digna.
Enfatizou que estio aqui para encontrar solugdes para a questo da poluigo, para a questo d

mudangas climaticas que esto acontecendo no mundo hoje. Registrou que o compromissoétrazer
condigdes para que as pessoas possam realmente viver melhor no ambiente em que vivem. Falou
também sobre a melhoria da educa¢do no municipio, coma melhoria das condigdes de trabalho
dos servidores, dos trabalhadores da educagio, da satide. Sobre o projeto dos pedagogos citou as
mudangas, ressaltando ser muito justo e tem 0apoio da Casa. O que Ihe preocupou foi a questiio
de algumas demissdes de servidores que foram demitidos de forma desumana através de

mensagens de WhatsApp. Destacou que nao podem concordar com isso, citando da necessidade
da transparéncia na gestio piiblica, Disse que tem chamado ateng%io do governo para que venha

prestar conta do que esta sendo feito com recursosda satide, da educagdo e da infraestrutura. Disse
ser uma dificuldade trazer 0 governo para a discussio das metas fiscais, da Lei de Diretrizes
Orgamentirias, do orgamento anual. Enfatizou queha discussdio todos os dias na Casa de projetos
que chegam e que nao ha tempode discutir. Citou a problematica na satide, e da importéncia que
© governo deve dar aos pacientes renais crénicos. pacientes com lipus, que também podemse
tornar renais crénicos e, infelizmente, pacientes que tém diabetes. Destacou que precisam ser mais,

humanos nesse sentido de fazer com que o governo municipal, a sociedade, ¢ o HRBA,
principalmente, possa realmente dar 0 apoio necessario As pessoas. A vereadora ADRIANA.
ALMEIDA (UNIAO BRASIL) agradeceu aoprefeito Nélio Aguiar, quantoa lei aprovada de sua
autoria, que dispée sobre a protegio a gestante comvedasao a violéncia obstétrica no municipio
de Santarém ¢ dé outras providéncias. Relatou que essa lei foi feita pela necessidade, pois o estado
do Pari tem o maior indice de morte fetal e de m&es do Brasil. Ent&o aprovaram uma lei que vai
dar o diteito de serembem tratadas, de terem os seus direitos de individualidade na horado parto
com umparto humanizado. Também relatou sobre a satide mental nas escolas, pensando nisso, um

ano atrés aprovaram uma outra lei de sua autoria, que dispée dos servigos de psicdlogos ¢

assistentes sociais dentro das escolas. Disse que conseguiram aprovar essa lei, s6 que, infelizmente,
foram contratados apenas seis psicdlogos durante umano. Disse que ficou feliz de saber que o
Ministério Piblico jé esta instaurando um inquérito para saber 0 porqué desses psicdlogos ¢

assistentes sociais nao terem sido contratados. Disse que vai acompanhar e tem a certeza que ainda
Jo aprovar umprojeto para a contratago de profissionais através de concurso. Destacou que ¢ a

favor de contratagio por competéncia, e nao por indicagao, Finalizou registrando seu apoio em
favor dos pedagogos. O vereador DIDI FELEOL (PP) parabenizou todos 0s envolvidos emfavor
doprojeto de lei que dé garantia aos pedagogos, professores e secretérios escolar. Registrou que a
classe do magistério precisa realmente ser valorizado, pois é umtrabalho drduoque ¢ feito nas
escolas. Também mencionou sobre a sua ida a Belém, naosé participar da conferéneia das
Camaras Municipais, mas teve a oportunidade de estar na SEGUP solicitando uma ago de 5000
identidade para a regio no Lago Grande. Registrou que Ihe deramideia de implantar no Lago
Grande um posto permanente para emissio das identidade daquela populagdo. Disse que jé foi
feito toda articulagio em que o prefeito Nélio Aguiar jé assinou essa parceria. Coneluido 0 Grande
Expediente, deu-se inicio a Primeira Parte da Ordem do Dia, coma discussio da ata dodia 29

de maio de 2023, que foi aprovada por unanimidade. Em continuidade, houve a leitura dos
expedientes recebidos: MEMO. 062/2023 — GAB. Ver. Jander Ilson Pereira (Uniao Brasil);
MEMO. 024/2023 — GAB. Ver. Murilo Tolentino (PSC); MEMO. 021/2023 - GAB. Ver.
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GAB/PMS. Foram encaminhados as comiss6es pertinentes:

PROJETO DE LEI 2020/2023, de autoria da vereadora Enf, Alba Leal (MDB), que dispoe sobre
a alteragdoda denominagao da “UMEI Educar para Crescer”. no distrito de Curuai, regiao do Lago
Grande, para “CEMEI professora Irene de Oliveira Sertio”. PROJETO DE LEI 2019/2023, de
autoria do vereador Didi Feleol (PP), que dispde sobre a Denominagao da Unidade Basica de
Satide de Vila Curuai-UBS Curuai, como: “UBS ROMARIO PENA” e determina outras
providéncias. PROJETO DE LEI 2018/2023, de autoria do vereador Didi Feleol (PP), que dispée
sobre mudanga de Denominagao da Escola Municipal de Ensino Fundamental Boa Fé para
ESCOLA MUNICIPAL DE E! NNO FUNDAMENTAL “ALFREDO CERDEIRA” e determina
outras providéneias. Em seguida, transcorreu para Segunda Parte da Ordem do Dia com
discussdo e votagdo das matérias em pauta. TRABALHOS APROVADOS: Mogio de Aplausos
1892023, de autoria do vereador JK do Povo (PSDB); Mogdo de Aplausos 190/2023, de autoria
do vereador Aguinaldo Promisséria (Unitio Brasil): Mogaio de Aplausos 191/2023, de autoria do

vereador Aguinaldo Promisséria (Unido Brasil); Mogdo de Aplausos 192/2023, de autoria do

vereador Silvio Neto (Unitio Brasil). A seguir, entrou em pauta 0 PROJETO DE LEI N’
3240/2021, de autoria do vereador Angelo Tapajés (REPUBLICANOS), que institui 0 Dia

Municipal de Conscientizagdo sobre o Lupus, e dispe sobre a Politica Municipal de

Conscientizacao e Orientagio sobre o Liipus Eritematoso Sistémico ¢ Discoide. Houvea leitura
do projeto com seu parecer ¢ justificativa, seguindo sua aprovagdo em 1° ¢ 2° discussao, por
unanimidade. Dando seguimento a sesstio,  vereador prof. Josafé Gongalves solicitou da Mesa
Diretora a inversio de paula, em respeitoaos pedagogos, as secretirios e professores da educagaio

infantil, quantoa discussdio do projeto que dispie sobre alterag’io dos dispositivos do plano de
carreira e remuneragao dos Servidores do grupo do magistério. Na ocasifo, a inclusao foi aprovada
pelo soberano plendrio. Dessa forma, entrou em paula 0 PROJETO DE LEI

N° 1880/2023, de

autoria da Prefeitura Municipal de Santarém, que Dispde Sobre a alteragaio de dispositivos do
Plano de Carreira e Remuneragao dos Servidores do Grupo do Magistério da Rede Municipal de
Ensino do Municipio de Santarém, e dé outras Providéncias. Apés a leitura com seu parecer €

jjustificativa, © projeto foi aprovado cm 1* e 2" discussio, por unanimidade. Dando seguimento &

pauta, 0 vereador Erlon Rocha solicitou inversiio de pauta do seu projeto de lei, o que foi aprovado
pelo soberano plenario. Ato continuo, entrou em discussio 0 PROJETO DE LETN° 1602/2023.
de autoria do vereador Erlon Rocha (MDB). que dispde sobre a nomenclatura da Praga da
Comunidade Vila Socorro, Regitio do Lago Grande. Apés a leitura comseu parecerc justificativa,

6 projeto foi aprovado em I* ¢ 2" discussio, por unanimidade. Concluido & pauta, o presidente
SILVIO DOS SANTOS NETO (UNIAO BRASIL), encerrou os trabalhos convidandoa todos

para proxima sessao. VEREADOR) PRESENTES: AGUINALDO PROMISSORIA (UNIAO
BRASIL); ERASMO MAIA (UNIAO. BRASIL); SILVIO NETO (UNIAO BRASIL); JK DO.

POVAO (PSDB); BIGA KALAHARE (PT); ELIELTON LIRA | (AVANTE); PROF.
JOSAFA GONCALVES (PL); ALYSSON PONTES (PSD); ANGELO TAPA. OS

(REPUBLICANOS); CARLOS MARTINS (PT); GERLANDE CASTRO (PSB); AL ON

PONTES (PSD); JUNIOR TAPAJOS (PL); CARLOS SILVA (PSC); ANDREO RASERA
(MDB); DIDI FELEOL (PP); ENF. ALBA LEAL (MDB); ERLON ROCHA (MDB);
ADRIANA ALMEIDA (MDB). VEREADORES AUSENT ‘ES COMJI IFICATIVA: ENF.
MURILO TOLENTINO (PSC); JANDER ILSON PEREIRA (UNIAO BRASIL);
ALEXANDRE MADURO (MDB). VEREADOR LICENCIADO: RONAN MANOEL
LIBERAL JR. (MDB). E, para constar, mandou lavrar a ata, que depois de lida, discutida e

aprovada sera assinada por quem de direito.
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